

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Lunes 12 de mayo de 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Ante las acusaciones que el PRI alzó sobre el condicionamiento que se está haciendo a las personas de otorgarles materiales de construcción a cambio de la afiliación al PAN en algunas colonias, el Presidente del PAN en el municipio de Querétaro, **Ismael Becerra**, aseveró que la denuncia interpuesta ante el IEQ, no procederá. (MR)

En sesión de consejo político estatal del PRD, **Horlando Caballero Núñez** rindió protesta como nuevo presidente del partido, en sustitución de **Pablo González Loyola Pérez**. 87 de los 150 consejeros decidieron que se efectuara el cambio en la dirigencia, en la cual **Ulises Gómez de la Rosa** queda como Secretario general. (MR)

Ayer, después de 2 meses de pugnas internas dentro del PRD en Querétaro, se dio a conocer que el consejo político estatal del PRD, representado por 87 consejeros, de un poco más de 160, que se reunieron en las instalaciones del sol azteca en Querétaro, en una sesión extraordinaria, pusieron fin a la serie de alegatos e impugnaciones. Eligieron a quien llevará el mando del PRD en el estado, en relativa calma y se eligió a **Horlando Caballero** como nuevo presidente estatal y a **Ulises Gómez de la Rosa**, como secretario general. (EL)

Entrevista. Horlando Caballero Núñez comenta que cuando se hizo el cómputo de la elección, con el 93% él tenía la mayoría, se anularon tres casillas en El Marqués, por irregularidades y después de 48 horas de la elección, nadie impugnó. Ante esto, la autoridad debía anunciar en firme el cómputo, pero se hace un procedimiento mal hecho por parte de Ulises Gómez, al llevarse las casillas anuladas a México. Luego se vienen los tiempos de ordenamiento y se le entregó una constancia, ante lo cual nadie impugnó nada, por lo que quedó en firme. De pronto, apareció un cómputo nuevo, fuera del ordenamiento, sin la presencia de representantes de los contendientes y hecho a modo por el grupo de Ulises; todos los participantes en la elección impugnaron ese cómputo. El consejo político que se realizó ayer fue citado por la mesa directiva y en él se hizo una propuesta de, poner un interino, o tomar la decisión de tomar en firme el resultado de la elección y así se hizo. Aunque no estuviera en la orden del día, el reglamento permite que un consejero lo

proponga y así sucedió. Afirma que no sólo estuvo gente de él, sino de todas las corrientes del partido en la entidad; finalmente hubo quórum para tomarle protesta y así se hizo. La denuncia en contra de Ulises se presentó la semana pasada, de manera que se procede y queda consignado no podrá asumir la Secretaría general, sino que deberán nombrar a alguien de su grupo. Desconoce porqué se tardaron tanto tiempo en denunciarlo por la irregularidad que hubo en el manejo de recursos en la feria de Tequisquiapan. La presentó la dirigencia de Pablo González Loyola Pérez y ahora él le dará seguimiento; no es un problema de Pablo, sino del partido y más porque se da en un municipio gobernado por el PRD. Ulises tiene dos problemas con el PRD: uno es que está confrontado con todos los perredistas y el otro es esta denuncia en su contra. Opina que debe tras todo lo que ha sucedido, el PRD saldrá unido; no debe quedar duda de que a nivel nacional ganó Jesús Ortega y ahora el reto es buscar la unidad e ir todos juntos de cara al 2009.

Un día antes del consejo político, el PRD presentó una denuncia penal en contra de **Ulises Gómez de la Rosa**, por fraude genérico y específico, así como por falsificación y uso indebido de documentos. Dicha denuncia refiere que Gómez de la Rosa solicitó exención de impuestos para la realización de la feria de Tequisquiapan del 10 al 19 de agosto de 2007, sin tener representación legal. (MR)

<u>Cabeza</u>. El próximo 29 de mayo visitará la entidad, **Andrés Manuel López Obrador**, con la intención de dar más información a los brigadistas queretanos, sobre la defensa del petróleo. (MR)

LEGISLATURA

Se exhortará a los 18 alcaldes de Querétaro para que suspendan los trámites de licencias de funcionamiento de video juegos, propuso el diputado perredista, **Martín Mendoza Villa**, quien aseguró que aunque no son malos en sí, algunos son nocivos por contener violencia, son sexo y además afecta la economía familiar. (EL)

SECCIONES

Joaquín Córdoba Rivas comenta que el fin de semana hubo noticias impactantes en cuanto a ejecuciones: ocho en menos de una semana. Un problema serio es también el de los embarazos en adolescentes, ante lo cual se hace lo de siempre con los resultados de siempre. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El presidente de la CANACINTRA en Querétaro, **Pedro Ruíz Velasco**, reconoció que las utilidades para los trabajadores, disminuirán este año, debido tanto al fenómeno de la recesión de nuestro país vecino, como a las alzas de algunos materiales. (EL)

<u>Cabeza</u>. Se busca que la FECAPEQ instale una incubadora de proyectos productivos viables, en beneficio de los profesionistas, para lo cual, jóvenes empresarios de la CANACO y de la COPARMEX, firmarán con convenio con la Federación, informó su presidente, **Salvador Plaza Leal**. (MR)

SOCIEDAD

El pronóstico del servicio meteorológico nacional, es que vienen a México 28 huracanes de los cuales 5 pudieran ser de categoría 5 y por lo cual es necesario estar alertas durante los meses de julio a septiembre cuando se intensificarán las lluvias, aseguró el director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana, **Gerardo Quirarte**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Con la finalidad de elevar la eficiencia en el suministro de agua potable en la entidad, la Comisión Nacional del Agua aplica más de 110 mdp, informó el gerente regional, **Sergio Loustanau Velarde**. Explico que los recursos estatales y federales, están encaminados a atender la demanda en las comunidades de Peñamiller, Landa de Matamoros, Pinal de amoles y Cadereyta. (MR)

<u>Cabeza</u>. En la capital del Estado, poco más del 12% de las mamás son solteras, afirmó la presidenta del Instituto queretano de la mujer, **Cristina García**, quien aceptó que los municipios con la tasa más alta son Cadereyta, San Juan del Río y Pedro Escobedo. (MR)

María del Pilar Nava Balvanera, coordinadora del instituto municipal de la juventud, informó que aunado a los programas en pro de la tolerancia que se están llevando a cabo en Querétaro, en dicho instituto, se lleva a las escuelas secundarias, pláticas de autoestima a través del programa "Jóvenes libres de riesgo" en donde hasta ahora han participado 8 mil queretanos. (EL)

La Cruz roja tiene garantizados sus servicios para este año, luego que la colecta acumuló 3.2 mdp, señaló el delegado de la institución, **Fabio Tomás Moreno Ortiz**. (MR)

El 75% de avance en el recuento de la colecta anual de la Cruz roja, es de 3 millones 210 mp, por lo que se cree alcanzar la meta de 3 millones 750 mil, indicó **Amadeo Lugo Pérez**, delegado estatal de dicha institución. (EL)

<u>Cabeza</u>. A través de la firma de un convenio con la Comisión Nacional de la Vivienda, para implementar el programa *Esta es tú casa*, el FONAES beneficiará a los socios de las once cajas de solidaridad que existen en la entidad, informó su representante, **Sandra Ugalde Basaldúa**. (MR)

En el festejo del día de las madres, los comerciantes de diferentes tianguis tuvieron bajas ventas, a pesar de que todos salían a comprar un regalo. La apertura de nuevos centros comerciales, dicen, es la causa de las bajas ventas. (EL)

Quejas. Ricardo Paniagua denuncia que en la calle de Constituyentes, había una mujer con su auto descompuesto y le hizo la seña a la patrulla M-424, la cual de pasó de largo. En acceso 41 en desarrollo San pablo hay una banda de jóvenes que se drogan y hacen sus escándalos y son un peligro, sin que la autoridad haga nada, como casi siempre. Denuncian que en la escuela José Clemente Orozco, quitaron el tope que había, después de que repavimentaron. (MR)

MUNICIPIOS

<u>Cabeza</u>. A poco más de un año y medio de la administración municipal, se han invertido cerca de 300 mdp en vialidades y la repavimentación del la carpeta asfáltica. De acuerdo a las autoridades del ramo, se prevé que al término del año se haya logrado repavimentar 2 millones de metros cuadrados. (MR)

<u>Cabeza</u>. Con la intención de promover la profesionalización de los servidores públicos, el Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, entregó la certificación en competencias ocupacionales a la oficialía judicial y al secretario proyectista del tribunal municipal, para buscar hacer más eficiente la calidad de los servicios que se brindan. (MR)

Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, asegura que es una realidad que los elementos de limpia que a diario recogen las bolsas de basura casa por casa en la capital queretana, son objeto de agresiones en colonias de alta incidencia delictiva. (EL)

Trabajadores del servicio de limpia denunciaron que en algunas colonias de la ciudad, son asaltados cuando recolectan la basura en Reforma Agraria, Lomas de Casa blanca y Bolaños, por lo que el servicio se realiza mejor en la mañana, informó **Juan Alberto González Arce**, Secretario de servicios públicos. (MR)

Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, aseguró que han sido ya retirados de los cruceros, más de 200 limpia parabrisas, ya sea dándoles otras opciones de trabajo, ayudándolos

para que se regresen a sus lugares de origen o reubicándolos en otros cruceros menos transitados. (EL)

Debido a que muchas veces los franeleros son vinculados con el robo de vehículos, **Jorge Luís Alarcón Neve** secretario de gobierno municipal, informó que se continúa con los operativos para erradicar esta actividad, principalmente en el perímetro del centro histórico de la ciudad. (EL)

Entrevista. Lorena Jiménez Salcedo, jefa de la unidad de asuntos internacionales del municipio de Querétaro, invita a la ciudadanía al festival de comunidades extranjeras. La intención es conocer la cultura, tradiciones, las esencias de 33 países y de personas que viven en Querétaro. Vienen de España, Corea, Japón, Colombia y el municipio realiza esta festividad para acercarse a la comunidad, que todos se conozcan y participen en una sociedad de la cual ya somos parte. Habrá la participación de 33 países y será del 30 de mayo al 1 de junio en el Centro cultural Gómez Morín. Habrá muestras gastronómicas, shows musicales, venta artesanal, de las 10 de la mañana a las 7 de la noche, la entrada es gratis. A la par de este evento habrá becas para estudiar en el extranjero, para que los estudiantes se acerquen a este festival. Una de las conferencias será El mundo por la tolerancia y Querétaro por la tolerancia. Habrá una expo arte en el Rosalio Solano donde se promoverá la cultura de estos 33 países, se pueden comunicar al 238 7700 extensión 6103, 6107 y 6109. (EL)

El instituto municipal de la juventud presentó la convocatoria para participar en el concurso de arte juvenil en su modalidad de estímulos, video y artes plásticas, donde se destinarán un total de 170 mp, así lo dio a conocer **Rodrigo Cortez**, coordinador de dicho programa. (EL)

<u>Cabeza</u>. El cabildo de Corregidora podría aprobar en los próximos días una propuesta de becas para rehabilitación de adicciones, presentada por el partido verde. (MR)

En El Marqués estuvo en grande el día del pollo, en el que participaron cerca de 150 amas de casa, que deleitaron a todos con los guisos que se hacen con pollo. (EL)

Dentro de los festejos de la feria de El Marqués, se celebrará a los productores agropecuarios en el día del campesino, el cual se llevará a cabo el 17 de mayo, día en el que se hará el tradicional concurso de carretas y se elegirá a la flor más bella del ejido, informó **Alfonso Loredo Gómez**, director desarrollo agropecuario en aquella localidad. (EL)

<u>Cabeza</u>. La coordinación de salud en el municipio de El Marqués, informa que el 30% de los embarazos que se registran en ese municipio, son en jóvenes menores de 20 años de edad. La titular del ramo, **Diana Lidia Pérez Díaz** agregó que la causa principal de esta situación es la mala comunicación y la disfunción familiar. (MR)

Se está capacitando al personal del comité de derechos humanos en 7 comunidades de El Marqués, para que puedan orientar con eficacia a los ciudadanos respecto al tema, informó **Francisco Javier Moreno Lozano**, coordinador de protección civil de aguella localidad. (EL)

<u>Cabeza</u>. La dirección de desarrollo agropecuario en El Marqués, recibió recursos de la SEDESOL, por 3.6 mdp que se aplicarán en la comercialización del maíz, dijo el director de la dependencia municipal, **Alfonso Moreno**, q1uien destacó que en el municipio hay mil 800 productores y 2 mil hectáreas. (MR)

En San Juan del Río no se permitirán proselitismos ni campañas adelantadas, declaró el alcalde **Jorge Rivadeneira Díaz** y sentenció que quien incurra en estos actos, sea del partido que sea, se va de la administración. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

Se espera que la ley de protección a no fumadores sea publicada en Querétaro sin modificaciones, señaló **Jaime Ponce Alcocer**, comisionado contra las adicciones en la entidad. Resaltó que se espera que en mayo se publique esta ley en el diario oficial de Querétaro, para que en tres meses entre en vigor. (MR)

AGRICULTURA

El diputado federal, **Francisco Domínguez Servien**, señaló como principal culpable del alza inflacionaria global, a la especulación de diferentes potencias mundiales, con respecto a la crisis alimentaria, además también adelantó un poco del presupuesto destinado al campo queretano; dice que va en aumento, de 225, a 298 mdp. (EL)

El director de desarrollo agropecuario de El Marqués, **Alfonso Loredo Gómez**, informó que recibirá un apoyo de 3.6 mdp por parte de gobierno del Estado para la creación de un centro de acopio y comercialización de granos. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Se espera que para este año, los más de mil 500 internos de los diversos centros de readaptación social del Estado, puedan acceder a la educación universitaria, por lo cual ya se está en pláticas con diversas universidades, dio a conocer el sub secretario de gobierno, **Felipe Urbiola**. (EL)

Se clausuró el curso básico de formación para custodios, donde el director de los centros de readaptación **Juan José Pedraza**, pidió a los 18 graduados reflexionar acerca de los temas que se llevaron, para lograr la readaptación de los reclusos. (EL)

El pasado viernes se graduaron 18 custodios para los CERESOS: 5 mujeres y 13 hombres, del instituto de capacitación y estudios de seguridad del Estado. (MR)

La cantidad de juzgados familiares son insuficientes, por lo que antes de que termine el año, **Jesús Garduño Salazar**, propondrá ante el pleno la creación de nuevos juzgados. Señaló que actualmente hay 8 y lo ideal sería crear otros 8. (EL)

Los 14 juzgados del poder judicial en Querétaro ya no son suficientes, pues registran sobre demanda sobre todo en la cuestión familiar, señaló **Rogelio Estrada**, presidente de la APRODEQ. (MR)

En la sociedad actual hay represión, señaló el Obispo emérito de Chiapas, **Samuel Ruiz García**, durante la conferencia que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro, en el marco del foro, el Fenómeno religioso en la globalización. Sostuvo que si no hubiera represión, el EPR no existiría. (MR)

Es previsible que esta semana el juez determine si hay elementos para seguir el proceso en contra del padre **Rodolfo Yánez**, señaló el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. (MR)

El padre **José Morales Flores**, vocero de la iglesia católica en Querétaro, señaló que el sacerdote **Rodolfo Yánez** no intentó escapar de la justicia. (MR)

Mariela Ponce, Presidenta del Tribunal para menores infractores, señala que en lo que va del año se han revisado ya 49 casos, la mayoría por homicidio, violación y robo calificado. Reconoció que hacen falta recursos para tener una sala de audiencia, aunque ello no ha sido obstáculo. (MR)

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo no tiene competencia en materia de responsabilidad patrimonial del estado, reconoció el magistrado **Eugenio Castellanos Malo**, quien considera que sería adecuado implementar este aspecto en la entidad. (MR)

Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, dijo que se redoblaran esfuerzos en cuanto a seguridad en las comunidades del municipio, especialmente en las delegación Santa Rosa Jáuregui, debido a lo que ha sucedido en los últimos días y con el apoyo de los 97 elementos de la guardia que se graduarán de la tercera generación de la academia. (EL)

El director de seguridad pública en El Marqués, **Arturo Reséndiz Urzais**, señaló que no existe cultura de la denuncia; dijo que en lo que va del año se han reportado solamente seis asaltos a casa habitación. (MR)

El Presidente municipal de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, ve con buenos ojos que se instale un Tribunal de lo Contencioso Administrativo, ya que con ello se evitaría que la gente tenga que ir hasta Cadereyta. (MR)

El juez cuarto de distrito dictó sentencia en contra de **Ismael Osornio Becerra**, por portación de arma prohibida en San Juan del Río. (MR)

<u>Vistazo Ciudadano</u> desde plaza del parque, en Suburbia, donde los empleados de esta empresa encontraron a un hombre sin vida; al parecer es un empleado de seguridad de esta tienda. No se sabe que pasó, pero dejóo una carta póstuma. El hombre se ahorcó a la entrada de acceso a los empleados de esta tienda. Extra oficialmente se encontraron cosas, como si hubiesen querido robar la tienda y no pudieron, hay mucho hermetismo, no se ha dejado entrar a los empleados, la tienda no se abrirá hasta que se esclarezca esta situación. Llegaron las autoridades correspondientes para esclarecer esta situación. El nombre de la persona fallecida al parecer es **Julián Colín Ortega**, de 26 años de edad, trabajaba para una empresa de seguridad privada. Al parecer se trato de un robo y al ver que no pudo salir de la tienda se quitó la vida. (EL)

<u>Reporte urbano</u>. Julián Colín Ortega de 22 años de edad, personal de seguridad de una tienda departamental en Plaza del parque, se quitó la vida colgándose al interior del almacén, en el área de joyería. No queda claro si además se registró un robo en el área de joyería, pues se encontró todo revuelto. (MR)

<u>Cabeza</u>. La Procuraduría General de Justicia dio a conocer el retrato hablado del presunto asesino de Osvaldo Pantaleón Mancilla y Rosa María García Martínez, quien tenía 16 semanas de embarazo. El presunto asesino lleva por nombre José y se presume un crimen pasional. (MR)